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獻策建中外文藝交流中心 再出發大聯盟倡聚焦藝術品交易領域
香港文匯報訊 香港再出發大聯

盟秘書長譚耀宗一行昨日分別與
特區政府政務司司長陳國基、特
首政策組組長黃元山會面，就大
聯盟香港四大發展策略的中外文
化藝術交流中心調研報告交流及
討論。大聯盟引述陳國基表示，
特區政府會積極吸納業界意見，
透過不同政策支持文化藝術發
展。
據悉，大聯盟中外文化藝術交

流中心調研團過去9個月接觸各方
包括出訪荷蘭及意大利，訪談多
位業界專家學者，並建議香港未
來可以將藝術品交易、表演藝術
和創意設計作為重點發展的產業
領域。
大聯盟又建議特區政府突破現有發展思維，

加強跨部門文化政策主導，對現有的文化管理
架構和文化資源分配進行檢討和重新部署；推
動區域層面的文化產業發展協同合作，透過與
內地與周邊城市的合作，擴大文化產業的布局
和市場，同時鼓勵文化產業跨界別合作。
在加強國際文化藝術交流與合作方面，大聯

盟建議設立與海內外跨產業、跨地域的平台機
制，增加海外人才和文化作品的交流與展示機
會，同時積極打造香港城市品牌。
譚耀宗表示，國家「十四五」規劃綱要確立

了香港在國家整體發展中的角色和功能，建設
八大中心。大聯盟抽取其中四大中心作調研，
集中力量深入研究香港未來的「四大發展」策
略，希望能協助特區政府在這方面的發展。

陳國基：利吸更多旅客來港
陳國基回應時表示，特區政府非常重視推動

香港發展成為中外文化藝術交流中心，這不單
有助弘揚中華優秀文化，提升香港對中華文明
自豪的愛國情懷，同時能夠發揮香港中西薈萃
的優勢，有助吸引更多海外遊客及商務旅客來
港，說好中國故事、香港故事。

陳國基表示，特區政府會積極吸納業界意
見，透過不同政策支持文化藝術發展，例如利
用學校禮堂、活化方艙給表演團體使用，美化
街上牆壁使城市面貌更多姿多彩，資助有愛國
情懷的文化藝術節目，協助本地及海外電影業
界在香港拍攝外景等。
黃元山表示，特區行政長官2024年施政報告

諮詢即將開始，將會認真考慮吸納大聯盟建議。
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大學生切磋棋藝 增進文化交流
四洲盃圍棋賽在港舉行 14隊選手妙着紛呈由香港大灣區圍棋促進會主辦的第二屆

四洲盃香港國際大學生圍棋公開賽，即日

起至7月12日在香港科技大學舉行。來自

中國內地、香港、澳門、台灣，以及日

本、韓國、新加坡、文萊等14隊國家和地

區的大學生圍棋選手現場對局，以棋會

友，增進大學生之間的文化交流。

◆大公文匯全媒體記者 劉毅

比賽開幕禮昨日在香科技大學舉行。今次合
共14支參賽隊伍，包括深圳高校聯隊、中國

香隊、中國香科技大學隊、日本隊和韓國隊
等。整個圍棋比賽由今日上午開棋，7月12日結束
比賽。比賽規則採用最新版中國圍棋規則，為個人
賽，記團體成績。每隊3人，積分編排，共賽6
輪，設團體及個人獎。
香大灣區圍棋促進會會長徐瑩致辭時表示，圍
棋是優秀中國傳統文化，希望自己能身體力行推動
圍棋在香的發展，希望通過今次的比賽，能促進
世界大學生之間的友誼，圍棋能成為連接世界的紐
帶。

曾國衞：向港青推廣傳統文化
特區政府政制及內地事務局局長曾國衞表示，中
國圍棋文化博大精深，既講究技巧，也講究心理、
品德。圍棋將科學、藝術和競技三融為一體，有
着發展智力、培養意志品質和機動靈活的戰略戰術
思想意識的特點，能培養人全面、宏觀地看問題，
超前決策能力和長遠目光，增強大局觀。
他說，香國際大學生圍棋公開賽首次在去年舉
辦。今年的第二屆比賽，邀請到來自內地、中國香
、中國澳門、中國台灣、日本、韓國以至東南亞
共14支隊伍參賽。在為期兩天的比賽中，這些隊伍
將進行六輪賽事，選手們還將獲得我國「棋聖」聶
衛平老師及其他職業棋手的親自指導，是一個十分
難能可貴的機會。這次比賽一方面向香年輕人推

廣棋藝及中國傳統文化，同時提供一個平台，讓不
同地區的圍棋愛好展示才華、交流技藝和增進友
誼，為推動圍棋在全球的普及和發展，以至向全世
界推廣中華文化作出積極貢獻。

港科大首開帶學分圍棋課程
香科技大學跨學科學院院長屈華民介紹，圍棋

起源於中國，是世界上最古老的棋類運動之一，擁
有獨特的魅力，吸引了世界各地的愛好。香科
技大學會在今年秋季，由徐瑩作為任課老師，開設
香首個帶學分的圍棋課程。

「中國棋聖」聶衛平在去年首屆比賽時已經出
席，今年再次來到比賽開幕式現場，他稱讚比賽安
排得好，氛圍濃厚，也提升了本地圍棋的關注度，
值得一直辦下去。
香四洲集團主席戴德豐致辭時表示，希望今次

公開賽有助推動青年人之間的交流，四洲集團也願
為推動圍棋的普及貢獻力量。
其他主禮嘉賓還包括中央政府駐聯絡辦秘書長

王松苗，香大公文匯傳媒集團董事長兼大公報社
長、文匯報社長李大宏，圍棋世界冠軍謝爾豪等。
謝爾豪在第二十五屆農心盃三國圍棋擂台賽取得

七連勝的佳績。他在接受訪問時表示，自己是第一
次來，希望這次的大學生圍棋比賽能進一步帶動
香圍棋熱度，能有更多人喜歡圍棋。
一眾參賽大學生圍棋選手隊伍亮相開幕式。香
科技大學代表隊周升樂、梅一涵、王毅豐學習圍棋
數年，今次參賽不會定下具體目標，主要是享受比
賽的過程，以棋會友，對能多結識來自世界的大學
生圍棋高手，是一件很開心的事。
他們也很高興見到香能夠舉辦這麽大規模的世
界圍棋大學生比賽，希望可以帶動本地圍棋文化氛
圍。

港生滬上交流文史參訪 民族自豪感自信心倍增
香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）
慶祝中華人民共和國成立75周年暨香回
歸祖國27周年 百萬青年看祖國滬同心青
少年考察交流計劃即將圓滿結束。昨日，
千名滬兩地的年輕人齊聚上海交通大學
霍英東體育中心，舉行滬同心龍騰青春
青少年分享薈活動。充滿驚喜的滬上交流
讓不少生感慨良多，他們均表示此次上
海之行不僅讓他們感受到這個城市的包容
與熱情，通過文史參訪，更了解到無數前
輩為祖國繁榮昌盛所付出的艱辛，認識到
如今美好生活的來之不易，民族自豪感與
自信心倍增。
「讀萬卷書不如行萬里路，在上海，我

們親眼目睹到許多在課本上不曾學到的地
方和歷史。」 生代表甄尹琳在發言時
說，「為了更好地了解祖國的歷史，我們
參觀了中共一大會址，館內有一條影片，
不僅重現了毛主席在上海召開會議的場
景，還展現了會議地點被迫轉移的曲折歷
程。另一齣影片則講述了中國從民族危難
時期，到新中國成立，再到如今飛速發展
的輝煌歷程，以及如今的繁榮昌盛。我被
深深觸動，感動得熱淚盈眶。」
生羅浩信則對參觀淞滬抗戰紀念館印
象深刻，「我們是7月7日那天去的，有講
解員帶着我們參觀，讓我們了解上海的血
戰歷史，知道了先輩們是怎麼用自己的生
命去為我們鋪路，因為他們的犧牲，才會
有現在這番美好的未來。」

他說，以前的自己可能未必能夠像前輩
們一樣無畏犧牲，但如今，他也願意，也
想要做到，「如果我生在那個年代我也要
上，為了國家犧牲，為下一代鋪出美好的
道路很偉大。」

睹國家經濟騰飛 感萬分驕傲
羅浩信感慨道，在了解歷史後，再看當

前國家經濟的騰飛，只覺得萬分驕傲，
「因為我們最初並沒有很好的基礎，我們
是從炮火中走出來的。而今祖國強大了，
還願意幫助一些小國，這就是中華傳統美
德的體現。我真的又自豪又自信。」
除了愛國主題教育外，生們這一次有
了更多的機會與上海當地學生、本地人
家、本土企業接觸交流。上海人的人熱
情，上海城市的煙火氣，令他們印象深

刻。生陳敏蓁前兩天因為「做一天上海
人」的環節，而去了上海人家作客，大家
共進晚餐。「一進門就感受到他們的熱
情，可以感受到他們的家庭氛圍非常
好。」
在得知餐桌上滿滿兩大盤紅燒肉，是年

近七旬的伯伯特意為他們做的，她很是感
動，「而且吃飯時很熱情地為我們介紹上
海的特色菜，很願意找話題和我們聊。」
陳敏蓁又發現，不僅上海人熱情，上海

人家熱鬧，上海城市也更具煙火氣。「我
覺得外灘有點像香的維，但很大的不
同是更熱鬧了。我走在那邊，能聽到喧嘩
聲，整個氛圍感和香不同。上海這邊感
覺不僅僅是散步，還有他們的熱情。就讓
我體驗到了上海人他們流露出的感情就是
不一樣。」

香港文匯報訊（記者 文森）
香特區政府社會福利署去年7
月放寬廣東院舍照顧服務計
劃，曾提供資助安老院舍照顧
服務且紀錄良好的香機構，
包括非政府機構及私營機構，
均合資格為機構位於粵澳大
灣區內地城市的安老院申請納
入計劃，社署至今接獲7份申
請，其中兩宗申請獲批，已於今年5月起加入該計劃，另有
一宗申請不獲批准，其餘4宗申請則仍在審核中。
特區政府勞工及福利局局長孫玉菡昨日在立法會會議
上，回應議員查詢時透露，廣東院舍照顧服務計劃本年度
預算開支約3,250萬元，截至3月底，參加計劃的香長
約170人。
他表示，社署每年購買的宿位數目視乎參加長人數而
定，購買宿位的開支受不同因素影響，例如院舍所處的城
市和位置、院舍的設施和服務水平等。為免影響社署與有
關院舍正在進行的買位磋商，政府不宜透露資助安老宿位
的每月平均開支。
同時，社署正在內地有關政府部門協助下實地考察院舍，
以物色更多合適的安老院加入計劃，為香長在大灣區內
地城市安老提供更多選擇，又透露特區政府正探討將該計劃
擴展至由內地機構營辦的指定安老院，署方正與數間院舍商
討，主要集中在廣州、佛山及中山。特區政府會再三實地考
察，確保質素符合要求。
立法會社福界議員狄志遠關注內地院舍的監管問題，包括
本會否派人巡查等。孫玉菡回應說，內地在規管院舍方面
日漸成熟，監管方面要依照內地法規，並由內地人員做監
管，本不能「跨境監管」，但強調局方關心監管問題，並
有信心能揀選一些信譽及質素都高的院舍。
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◆港生在上海的中學交流。
香港文匯報記者夏微 攝

◆孫玉菡
香港文匯報記者涂穴 攝

◀開幕式上，一眾嘉賓及來自各國家和地區
大學生參賽圍棋隊伍大合影。

大公文匯全媒體記者林少權 攝

▲世界圍棋冠軍謝爾豪與現場一眾小學生粉
絲合影。 大公文匯全媒體記者林少權 攝


